

【海外拠点】山口銀行釜山支店、山口銀行青島支店、山口銀行大連支店、山口銀行香港駐在員事務所
【現地駐在】TTB銀行(タイ・バンコク)、日本政策金融公庫バンコク駐在員事務所(タイ・バンコク)
HD銀行(ベトナム・ホーチミン)、明倫国際法律事務所ホーチミンオフィス(ベトナム・ホーチミン)



【香港駐在員事務所】

香港における日本のPRイベントおよび最新動向について

1. はじめに

皆さんは最近の香港にどのような印象をお持ちでしょうか。

日本での報道により、以前より香港に対するイメージが悪くなった方、以前までは旅行先として多くの日本人が訪れていましたが、今はもう怖くて行けないと思われる方が多いのではないのでしょうか。

新型コロナウイルスの影響で自由な往来ができず、香港の現状をリアルに感じる事ができないため、皆さんのイメージと現実との間にギャップが生じているように感じます。

こうしたギャップを少しでも埋められるように、香港に関するさまざまなトピックスをお伝えしていきたいと思えます。

今回は、香港で毎年開催されている日本のPRイベント「日本秋祭 in 香港」および香港の最新動向に関する2つのトピックスをご紹介します。

2. 日本秋祭 in 香港

このイベントは2016年から毎年開催されており、今年が6回目となります。

開催の趣旨は、香港への感謝を示すとともに、香港の方々に日本の魅力をもっと知り、楽しむ機会を提供することです。現在では、香港で開催される最大の日本のPRイベントに成長しています。

例年10～11月を中心にF&B(Food & beverage)、映画、公演芸術、芸術・工芸、セミナー・教育関連、スポーツ、キャンペーンなどの催しが各地で開催されます。今年はオンライン併用で117件(2021年10月27日時点)のイベントが登録されています。

昨年と今年に関しては、日本に行けない状況での開催であり、本イベントが香港の方々にとって日本を感じてもらえる貴重な機会になっています。

最近、香港人の知人数名に海外旅行ができるようになったらまず行きたい国を質問したところ、一番多く挙げたのは「日本に行きたい」という回答でした。

香港人は日本人が想像している以上に日本のことが好きです。SNSで情報を入手し、日本人もびっくりするほど日本のトレンド、食文化、全国各地の観光情報に精通しています。

今後、日本との往来が再開されると多くの香港人が日本を訪れます。そして、皆さんの

近くにも香港人が訪れる機会があるかもしれません。そんな時は外国人だから苦手だなど思わず日本語で話しかけてみてください。きっと香港人は喜んでくれると思います。



日本秋祭 in 香港 公式ロゴマーク



イベントの様子（筆者撮影）

3. 北部都会区

2021年10月6日、香港政府トップの林鄭月娥（キャリー・ラム）行政長官が任期最後の施政報告（施政方針演説）を行いました。

その中で中国広東省深圳市と接する新界地区に 300 km²規模の「北部都会区」を形成すると発表しました。深圳市との一体化を掲げ、住宅開発の他、国際イノベーション・テクノロジーセンターとしても育成していく計画です。

現在、北部都会区の対象地域には 39 万戸の住宅があります。その他、35 万戸の開発計画が既に進んでおり、更に追加で 16 万 5,000～18 万 6,000 戸分の開発用地を新たに供給する計画です。これにより域内の住宅は 90 万 5,000～92 万 6,000 戸に増え、250 万人の居住が可能になるとされています。

域内では、住宅開発と並行してイノベーション・テクノロジー産業を振興し、集積地を目指す等で新たな雇用創出を図り、働き口を 11 万 6,000 人分→65 万人分（うち 15 万人分を同産業で賄う）に増やす青写真を描いています。

4. 大湾区航空（グレーターベイ・エアラインズ）

香港国際空港を本拠地とする新興航空会社、大湾区航空は 2021 年 10 月 8 日に香港政府民航処から航空運送事業許可を取得し、定期便の就航に一步近づきました。定期便の就航にはまだ政府の航空輸送免許局からの免許取得が必要になるため、現時点では未定ですが、2021 年第 4 四半期または 2022 年第 1 四半期の運航開始を目指しています。

現在、中国本土便や北アジア便、東南アジア便など 104 路線の運航を申請中で、日本は 13 路線（※）が対象になっています。

※日本の申請中路線（13 路線）

新千歳空港、成田国際空港、中部国際空港、関西国際空港、岡山空港、広島空港、米子空港、高松空港、福岡空港、長崎空港、鹿児島空港、那覇空港、新石垣空港
同社によるとボーイング「737-800」3 機で運航を開始し、今後の航空市場の状況に左右

されるものの、2022 年末までに 7 機、2026 年末までに 30 機以上を運航させる計画です。

中国本土へのフライトでグレーターベイエリア（香港、マカオ、広東省 9 都市）の約 8,600 万人にサービスを提供する他、日本、韓国、シンガポール、タイ、ベトナム、その他人気都市へのフライトでアジア全域に強力なネットワークを構築する予定です。



出典：大湾区航空ホームページ

5. おわりに

今夏開催された東京オリンピック・パラリンピックに香港からも多数の選手が派遣され、オリンピックで 6 個（金 1、銀 2、銅 3）、パラリンピックで 5 個（銀 2、銅 3）のメダル獲得という過去最高の成績を収めました。香港選手が異国の地で実力を発揮し結果が残せたことは、日本と香港との結び付きの強さや香港に親日の方々が多いことも関係しているのではないかと感じています。

今後もビジネスだけでなく、観光、文化・芸術など各分野において日本と香港との交流は続きます。今後も重要なパートナーである香港に対して、皆さんのイメージが改善し、興味を持っていただけると幸いです。

山口フィナンシャルグループでは海外進出を検討されているお客様のサポートを行っています。香港への進出を検討してみたいというお客様がいらっしゃいましたら、お気軽にお取引店または山口フィナンシャルグループ海外戦略部までお問い合わせください。

（山口銀行香港駐在員事務所 山根 元博）

【参考文献】

- ・ 在香港日本国総領事館
https://japanautumnfesinhk.net/?lang_id=3
- ・ The Daily NNA 香港&華南版
新界に「北部都会区」を形成（2021 年 10 月 7 日）
大湾区航空が AOC（航空運送事業許可）取得、就航へ一歩近づく（2021 年 10 月 11 日）
- ・ 大湾区航空ホームページ

<http://greaterbay-airlines.com>

- NHK 東京 2020 オリンピックサイト

<https://sports.nhk.or.jp/olympic/sports/medals/>

- NHK 東京 2020 パラリンピックサイト

<https://sports.nhk.or.jp/paralympic/sports/medals/>